

MEX-CAN

*Boletín mensual del área de Asuntos Educativos y Cooperación Académica
de la Embajada de México en Canadá*



Personal local y diplomático de la Embajada de México en Canadá en la reunión de bienvenida del Embajador Carlos Joaquín González en marzo de 2023.

Bienvenida

Con el propósito de fortalecer los vínculos entre México y Canadá en materia de educación e investigación, desde la Embajada de México en Canadá presentamos en este boletín la convocatoria al proyecto del foro “Creando puentes entre investigadores en México y Canadá” que busca exponer ante socios clave de ambos países proyectos de investigación que se llevan a cabo actualmente en México para la búsqueda de alianzas entre grupos de investigación en conjuntos en materia de ciencia y tecnología.

Canadá tiene el potencial de ser socio estratégico en proyectos compartidos de investigación que impulsen la innovación ante los retos de la actualidad. Por su parte, en nuestro país contamos con investigadores de alto nivel que tienen la posibilidad de internacionalizar sus proyectos mediante alianzas estratégicas con sus pares en este país. Es por ello por lo que desde la Embajada se busca crear los espacios en donde científicos mexicanos puedan presentar sus proyectos a investigadores en este país que estén en busca de colaborar en proyectos binacionales o internacionales.

Por otra parte, se presenta en este número la experiencia de la ex delegada del Laboratorio de Jóvenes CANMEX, Diana Bustamante, quien participó en dicho proyecto en 2022. El Laboratorio de Jóvenes CANMEX es organizado por esta Embajada junto con la Embajada de Canadá en México y pretende ser un espacio donde se involucre a jóvenes de ambos países, con el objetivo aumentar la colaboración entre la juventud mexicana y canadiense y permitir que las voces de los jóvenes sean escuchadas en toda la gama de temas prioritarios.

Esperamos contar con su participación en los proyectos que desde la Embajada impulsamos con el fin de fortalecer nuestra relación bilateral.

*Carlos Joaquín González
Embajador de México en Canadá*





Convocatoria

Foro "Creando puentes entre investigadores en México y Canadá"

México y Canadá comparten hoy en día la visión de fortalecer su relación mediante proyectos de cooperación que les permitan ser socios estratégicos en materia de desarrollo de ciencia y tecnología. El papel de la Embajada de México en Canadá es generar los espacios donde puedan crearse esos vínculos y promover el trabajo colaborativo de estudiantes, científicos e investigadores mexicanos con sus pares en Canadá. Por ello, la Embajada de México convoca a grupos de investigadores que pertenecen a instituciones mexicanas de educación superior, o bien a empresas mexicanas, a las que propone participar en sesiones híbridas en ambos países para el foro:

"Creando puentes entre investigadores en México y Canadá"

El objetivo del foro es la presentación ante socios clave de México y Canadá de proyectos de investigación que se llevan a cabo actualmente en nuestro país para la búsqueda de alianzas entre grupos de investigación en ambos países en las áreas de:

1. *Innovación y desarrollo en salud: Biomedicina, medicamentos, salud digital, salud pública, entre otros.*
2. *Cambio climático y desarrollo de energías alternativas*
3. *Electromovilidad y manufactura avanzada.*
4. *Innovación agrícola y seguridad alimentaria*
5. *Inteligencia artificial y tecnología cuántica.*



Los proyectos deberán cumplir con un enfoque transversal de género, inclusión y bienestar social. Los participantes mexicanos deberán enviar sus propuestas en español, acompañadas de un resumen en inglés. En el caso de ser seleccionados para participar en alguna de las secciones del foro, deberán realizar su presentación en inglés, en modalidad oral, con una duración de 15 minutos para la presentación, y el resto se reservará para la sesión de preguntas y respuestas.

Las fechas propuestas de las sesiones son:



- 02 de junio de 2023
- 30 de junio de 2023
- 18 de agosto de 2023
- 29 de septiembre de 2023
- 27 de octubre de 2023

A las personas interesadas se les invita a llenar el siguiente formulario: <https://forms.gle/z6brLrXcnqdiLDtV8>. Las fechas límite de registro de propuestas son:

- 18 de mayo de 2023: *I+D en salud*
- 02 de junio de 2023: *Cambio climático y desarrollo de energías alternativas*
- 28 de julio de 2023: *Electromovilidad y manufactura avanzada*
- 24 de agosto de 2023: *Innovación agrícola y seguridad alimentaria*
- 21 de septiembre de 2023: *Inteligencia artificial y tecnología cuántica*



Todas las propuestas recibidas serán catalogadas en una base de datos que controlará la Embajada de México en Canadá para consulta en caso de futuras oportunidades en otro tipo de colaboraciones.

La selección de las propuestas a participar estará a cargo del área de Asuntos Educativos y Cooperación Académica de la Embajada de México en Canadá, así como de la Dirección General de Operación de Proyectos en México (DGPOM) de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID).

Para más información: nmarquezm@sre.gob.mx



En primera persona:

Mi experiencia en el Can-Mex Youth-Lab

Hola, soy Diana Bustamante Cruz, Internacionalista egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en proceso de titulación. Tengo 24 años. Vivo en la Ciudad de México. Soy delegada mexicana de la segunda generación del proyecto conjunto entre las Embajadas denominado Can-Mex Youth Lab, una iniciativa que surge con el objetivo de integrar a la juventud, tanto canadiense como mexicana, en un espacio en el que se toman en cuenta nuestras voces en el ámbito diplomático.

Mi conexión con Canadá comienza en 2019, cuando asistí a la UNAM Canadá, una experiencia que, a través de los museos de guerra, arte, y aeroespacial me hizo descubrir un mundo tan diferente, que se convertiría en el país clave para mi formación como internacionalista al decidir ser profesora adjunta en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, en la asignatura titulada "Norteamérica".



Diana Bustamante Cruz en UNAM Canadá durante su estancia en 2019.

En 2022 me enteré a través de LinkedIn de la convocatoria del Can-Mex Youthlab, y decidí postularme. En ese tiempo prestaba mi servicio social en la Secretaría de Economía, así que redacté un discurso basado en la relación de amistad y comercial entre ambos países. Ese mismo día grabé y edité el material que envié, esperando ser una de las seleccionadas.

Aunque dudaba de la posibilidad de ser parte del grupo, muy pronto recibí el correo de aceptación y a partir de ahí, comenzó mi aventura en este maravilloso proyecto. Durante los meses siguientes, en el Lab se presentaron exposiciones de empresas pertenecientes tanto a la iniciativa privada como pública, concernientes a la relación bilateral.



En octubre tuve la oportunidad de moderar la mesa de los delegados canadienses y mexicanos del proyecto: Y20 Indonesia, titulada: "Youth Voices in International Forums: Canada and Mexico identifying new pathways forward at the Y20 and beyond". En nuestra enriquecedora entrevista se abordó la importancia de que los proyectos globales puedan proporcionar un espacio a los jóvenes para tener voz dentro de las decisiones internacionales.

Fuimos representantes de los tres grupos integrados: Relación Bilateral, del que yo formaba parte, Pueblos Autóctonos y Cultura Digital, a fin de formular las recomendaciones que se presentarían a la Alianza México-Canadá. Para ello, se organizó una sesión en donde expusimos nuestras recomendaciones, ante la presencia de Shauna Hemingway (Embajada de Canadá en México), Michael Grant (Global Affairs Canada), y Roberto Velasco (SRE), quienes nos aportaron sus valiosos comentarios para la homologación de ideas.

En noviembre, tuvimos el honor de compartir la mesa virtual con las personas anteriormente mencionadas, entre otros altos funcionarios, en la 18ª Reunión Anual de la Alianza México-Canadá (AMC), efectuada desde Ottawa, Canadá. Esta fue la segunda ocasión en la que se convocó a los miembros del Laboratorio, con el propósito de nutrir la relación bilateral a través de la perspectiva de nuevas generaciones en los grupos de trabajo: Bosques, Medio Ambiente, Cultura y Creatividad - en la cual participé - Capital Humano, Minería, y Política Exterior, en la que también estuve presente.



Conoce más sobre la Alianza México-Canadá





Diana Bustamante Cruz durante el evento "Miradas Originarias" organizado por la Embajada de Canadá en México en enero de 2023.

El reto para fin de año era publicar antes de la llegada del Primer Ministro Justin Trudeau con motivo de la Cumbre de Líderes de América del Norte en México, el Comunicado Final del Can-Mex Youth-Lab en los tres idiomas oficiales. Una vez terminado el texto, me ofrecí a diseñar el material presentado que se puede consultar en la página web: www.canmex.org. Debo confesar que me encantó ser parte del diseño de la imagen, no solamente del comunicado, sino también de la elaboración y publicación de las presentaciones de los delegados en nuestro instagram @canmexlab.



Roberto Velasco, Jefe de Unidad para América del Norte de la SRE; Diana Bustamante Cruz y el Embajador de Canadá en México Graeme C. Clarke.

¿Te interesa escribir en nuestro siguiente boletín?

iparticipa!

envíanos tu propuesta a nmarquezm@sre.gob.mx



En enero participamos en la exposición del Museo Nacional de las Culturas del Mundo "Miradas Originarias". Unos días antes, recibí la propuesta por parte de Fondo Canadá para realizar un voluntariado, misma que acepté y colaboré en la organización del evento. Esa noche, contamos con la presencia de Beatriz Gutiérrez Muller, esposa del Presidente de México y la señora Sophie Grégoire Trudeau, esposa del Primer Ministro Canadiense. Para nosotros, como delegados mexicanos, fue una gran experiencia asistir.



Delegados mexicanos del Laboratorio de Jóvenes CANMEX en el evento organizado por la Embajada de Canadá en México "Miradas Originarias".

El Laboratorio de Jóvenes fue un sueño hecho realidad, un proyecto que definió mi decisión de quedarme en la esfera diplomática; me dio la oportunidad de reencontrarme con mi país favorito y la enorme fortuna de representar a México en foros bilaterales. Asimismo, fue una plataforma que me impulsó laboralmente y me acercó a personajes y altos funcionarios que admiro y que me inspiraron a ser una delegada participativa, activa y muy orgullosa de haber formado parte de esta generación.

*Diana Bustamante Cruz
Delegada Laboratorio de Jóvenes CAN-MEX
Generación 2022
Egresada de la licenciatura de Relaciones Internacionales de la UNAM.*



MÉXICO
EMBAJADA EN CANADÁ

EDICIÓN

Asuntos Educativos y Académicos: Nancy Márquez

Diseño y edición: Lilita Lázaro

Prensa: Luisa Gélvez

infocan@sre.gob.mx



embamex.sre.gob.mx/canada